

Der Aufbruch Abrahams, Gen 12,1-4

Abraham folgt Gottes Aufforderung zum Aufbruch aus Haran im Norden Syriens nach Kanaan. Diesen Aufbruch – der Beginn der Erzeltern Erzählungen in der Bibel – sehen Theologen als den Beginn der Heilsgeschichte Gottes mit seinem Volk. Abraham soll drei Dinge verlassen: (1) das Land = Raum, die Heimat, (2) die Verwandtschaft = Schutz- und Lebensgemeinschaft, (3) das Vaterhaus = Reputation, Ansehen, Identität aus den Wurzeln der Vorfahren. In allen drei Bereichen verheißt Gott Abraham Zukunft.

